16



05/12/24

LEGISLATIVO



Diputado: hay dinero para sanidad, "pero mal administrado"; es inútil alterar el PEF

ENRIQUE MÉNDEZ Y FERNANDO CAMACHO

Pedro Zenteno, presidente de la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados, consideró innecesario solicitar una ampliación para el ramo de salud en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025, porque "dinero hay, pero está mal administrado" por directivos de hospitales e institutos, "no en todos, pero sí".

Pese a las quejas de institutos por falta de insumos y alimentos, reprochó que se "manejan como islas" y rechazó que exista recorte para el sector, donde la inversión será-dijo-de 2.2 billones de pesos, además de que existe una partida adicional para IMSS-Bienestar por 72 mil millones de pesos.

Por ello señaló que la comisión a su cargo no solicitó una ampliación de recursos para el próximo año. El monto previsto para el próximo año "es suficiente" y garantiza el abasto de medicamentos y equipamiento".

En tanto, en la primera reunión extraordinaria de la Comisión de Salud, los legisladores de Morena y sus aliados defendieron el presupuesto que recibirá dicha área el año próximo y negaron la existencia de un recorte, al tiempo que la oposición resaltó que sí habrá una caída en los fondos para temas sanitarios.

La morenista Magdalena Rosales aseguró que el presupuesto de salud para 2025 debe analizarse de manera "transversal", y no sólo con lo que aparentemente sube o baja en determinados programas o instituciones.

"Se está haciendo una inversión bastante responsable. Si analizamos el presupuesto de forma transversal, vemos que aparece presupuesto en diferentes ramos y programas, eso lo tenemos que hacer y no hablar tan a la ligera y decir que hay una disminución. No hay una disminución, sino un aumento nominal de 235 mil 970 millones de pesos", recalcó.

Fernando Mendoza (Morena) subrayó que si bien el presupuesto para salud no ha alcanzado el
límite de 6 por ciento del PIB, recomendado por la Organización
para la Cooperación y el Desarrollo Económicos, "aun cuando rebasáramos 8 por ciento, si no es bien
administrado, el sector seguirá en
condiciones paupérrimas".

Éctor Jaime Ramírez Barba (PAN) alertó que la disminución de 113 mil millones de pesos al sector salud es "un golpe muy serio para la atención médica en México. Esta baja de casi 12 por ciento es el peor arranque de sexenio en salud, hablando en gasto per cápita", lo que prefigura un escenario negativo en este terreno.

Laura Ivonne Ruiz (PRI) alertó que los recortes pueden afectar aún más programas básicos que ya tienen carencias, como el de vacunación, abasto de medicinas y atención a la salud mental.